

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Redacción y Administración Calle de Augusta, 44

Toda correspondencia al apartado 111

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la población un mes. Ptas. 750
Fuera de la población trimestre. 750

Ejemplar atrasado, 20 céntimos

Anuncios y noticias según tarifa

Precio del ejemplar, 10 cént.

Año XVI

Alicante: Miércoles 25 Julio de 1928

Núm. 5.025

ENSEÑANZAS

PRIMERO, LIBERTAD

Por MARCELINO DOMINGO

Hay algo tan magnífico como una vida sacrificada cruentamente por un ideal: es una vida consagrada a él. "No he dado a la República la sangre de mis venas," escribía Alfredo Calderón, en su senectud, pobre y ciego; pero le he dado la luz de mis ojos. En la vida consagrada al servicio de un ideal existe un momento en que, habiéndose distanciado por el tiempo de la juventud, la juventud que siente el mismo ideal marca una distancia más dilatada todavía que la del tiempo: la del espíritu. Yo, que aún no soy viejo, pero que no poseo ya el divino tesoro de los veinte años, he sentido una honda emoción al leer mi nombre en la sección «Vida joven», de «La Libertad», destacado como uno de los dirigentes del republicanismo que sabe hablar el lenguaje que corresponde a las exigencias de nuestro tiempo y que interpreta los anhelos de la juventud.

Se es generalmente injusto con el viejo republicanismo. Se le niega cantidad, y en Tortosa solamente yo sumaba en mis elecciones mayor número de votantes que en el último Congreso socialista. Se le niega calidad, y la injusticia es más evidente. Apartemos todos los escritores, todos los abogados, todos los médicos que hay en él y que han constituido y constituyen una plana mayor como no puede ofrecer otro núcleo político. Quedémonos con el republicano medio: el anónimo, el de la más modesta condición social. ¿De qué puede acusarse? Federal o progresista, o unionista, ha mantenido incólume su fe y ha adecuado a esta fe su conducta. Ha podido tener cargos y no los ha querido; le ha sido fácil medrar, y ha preferido luchar; todo le tentaba a plegarse a las conveniencias, y, contra todo, aislado, solo muchas veces en un ambiente hostil, ha conseguido, irreductible e intransigentemente, sus sueños. ¿Que estos ejemplos no son suficientes para constituir un partido cuya misión sea gobernar España como se gobierna Europa? Posiblemente. Pero el necesario y confortador empeño de convertir el republicanismo difuso y romántico en un órgano eficiente no ha de llevarnos a recoger de esos hombres que, mientras veían en torno cómo unos plegaban sus manos y otros las convertían en palanqueta, y otros las utilizaban para todas las simonías, y otros las arrastraban por el suelo en humillantes y falsas reverencias, ellos, aun cuando no fuera más que por dar fuego y luz a su espíritu, conservaban en la obscuridad su lámpara encendida. Sí, juventud; juventud que ansias ideas e instrumentos políticos de este tiempo. Precisan ideas e instrumentos políticos a tono con los problemas y los ideales de nuestros días. Pero el afán de lo nuevo adecuado al presente no te lleve a deshonrar o a bafar lo pasado que pugna por incorporarse al presente también. En estos hombres del pasado que supieron de la elocuencia de Sal-

merón y aprendieron de la pureza de Pi, y lucharon en la revolución del 68, y en los cantonales del 73, faltará mucho para ser como un elector o un elegible inglés, francés o alemán; pero quedará en ellos la integridad espartana de los hombres de nuestra raza que han consagrado su vida a servir una idea. Y esto no sobra. Cuando menos, puede servir para lo que servían aquellos viejos granaderos que acompañaban a Napoleón, y que Napoleón situaba en la vanguardia, dando ejemplo, cuando observaba que el ejército joven se retrasaba en el cumplimiento heroico de su deber.

Sí, juventud. Es preciso un republicanismo que tenga una idea exacta de la función internacional que ha de cumplir la Sociedad de Naciones, y que posea un plan acabado respecto al problema de la nación armada, y que sepa cómo ha de constituirse la escuela única, y que haya estudiado un programa de impuesto y de reformas sociales. Es preciso un republicanismo con el empuje, la estructura y la doctrina del partido radical socialista francés. Sí, juventud. Un republicanismo que, como yo he dicho, y vosotros, recordándolo, habéis repetido, habéis científicamente de salarios, de seguros, de la tierra, de las minas, de las industrias, coincidiendo con el programa mínimo que en sus Congresos defienden los obreros y que ya constituye actualmente un imperativo universal. Pero, juventud: antes que el salario, libertad; por encima de los seguros, libertad; precediendo a la solución del problema de la tierra, y de las minas, y de las industrias, libertad. Aquella libertad por la que Danton entregaba su cabeza al verdugo, aquella libertad que lanzaba a los revolucionarios franceses a gritar: "Vivir libre o morir." Aquella libertad que ponía en pie en las Cortes de Cádiz a Mejía Lequerica para exclamar: "Morir por la libertad es vivir en la eternidad." Aquella libertad que ahora Mazzini cuando escribía: "Amo a la libertad más que a mí mismo, más que a mi patria; sin libertad, mi patria no es más que una prisión." Sí, juventud: luchemos por los seguros, y por los salarios, y por que la tierra y la fábrica, y la mina cumplan su función social; pero, por encima de todo, como un garibaldino, como un convencional, como un progresista, luchemos por la libertad. Y luchemos con la norma que Goethe, sentenciosamente, ponía en los labios agonizantes de Fausto: "La libertad se tiene cuando se merece, y se merece cuando cada día se conquista."

Ha faltado evidentemente hasta hoy en los partidos avanzados de España—y el republicanismo no acepta otro partido en su vanguardia—una disciplina y una doctrina que le acomoden a los imperativos actuales. La responsabilidad de su futuro ha determinado, sin embargo, a adquirir estas cualidades que le faltan. Las va teniendo, las tendrá sobrantes, si cuantos

En memoria del doctor Rico

Donativos recibidos por el Tesorero de la Comisión organizadora para la creación del "Premio Rico", y monumento que perpetúe la memoria del ilustre Doctor

Suma anterior. Ptas. 7.396,25
Suscripción de los republicanos de Elda.
Don José Maestre Navarro. 2,00
Martín Llopis. 2,00
Antonio Valiente. 2,00
Bernardo Esparza. 2,00
Luis Cuenca. 2,00
A. Juan. 2,00
Vicente Gil. 2,00
Doña Agustina Fernández. 5,00

Suma y sigue. Ptas. 7.415,25
Estando próxima a cerrarse esta suscripción se ruega a los señores que deseen contribuir, envíen sus donativos a la mayor brevedad, al Tesorero de la Comisión, Marcial Samper Ferrández, calle de Ramón y Cajal, número 8.

Dr. ORTEGA

Profesor del Instituto Rubio
: NARIZ, GARGANTA Y OÍDOS :
Consulta de 10 a 12 y de 4 a 6
San Fernando, 67. Alicante

La obra de Riegos de Levante

Sindicato Agrícola de Bacarot

Con gran pompa, se inauguró este Sindicato el domingo 15 del actual.

Pero no se ha podido regar como debiera durante quince días, a pesar de que se cobra bien el agua que ha llegado tarde y con escasez.

En Bacarot, como en el resto de la zona, que debiera ser regada por esta Real Sociedad de Riegos de Levante, las tierras han sido gravadas para construir el canal y sin embargo, los labradores que fiaron en promesas se hallan en situación angustiosa, porque el preciado líquido se les suministra caro y con cuenta-gotas.

¿Hasta cuándo ha de esperarse el remedio?

Su motor exige SPIDOLEINE, aceite inmejorable.

adoptan una posición crítica de expectación la cambian por una posición colaboradora de intervención. Si quien es simpatizante pasa de simpatizante a militante. Si quien, con afán de lo mejor, se empeña en enjuiciar desde fuera, ingresa, y desde dentro, con conocimiento de lo posible, actúa. Sí, juventud; precisa hacer del republicanismo un organismo vivo de manos activas y puras, de cerebro claro para percibir, ordenar y disponer. Manos y cerebro del siglo XX, de republicanismo europeo. Pero sin ahogar el corazón, un corazón de viejo republicanismo del siglo XIX, romántico, apasionado y enardecido, que estalle en el pecho y frente a las balas enemigas lo arriesgue heroicamente en defensa de la libertad.

Marcelino DOMINGO

(De «La Libertad», de Madrid).

UNA CAMPAÑA MUNDIAL

POR LA RENUNCIACION A LA GUERRA Y POR EL DESARME

Hemos recibido la circular que cada organización o bien de los insertamos a continuación, en la individuos que se sientan atraídos que el capitán F. Fitzcurril Trench, por esta idea y se constituyan en irlandés, que sirvió en la gran organizadores, propagando el proyecto, inicia una campaña en favor de la paz.

Dicho proyecto va encaminado a ejercer una influencia decisiva sobre el acuerdo que ha de tomarse en la Sociedad de Naciones relativo al desarme.

Las adhesiones han de enviarse a Eustage Street, (Room 18). Dublin, Irlanda:

1. La preeminencia dada actualmente por la Diplomacia Internacional a las cuestiones del desarme y a la renuncia a la guerra, hace ahora deseable y oportuno adoptar una actitud en que se exprese el anhelo de los pueblos para alcanzar esos fines.

Un movimiento popular para adoptar tal actitud se inicia por la presente.

2. Los medios para ello son un torrente de resoluciones y peticiones presentadas por cada pueblo a su Gobierno, Miembro de la Sociedad de Naciones y a los Gobiernos de los Estados Unidos de América y de la Unión Socialista de las Repúblicas de los Soviets. Convendría dar una gran fuerza al movimiento por la sencillez y rapidez de la acción que han de ser sus características.

3. Las resoluciones y peticiones deben presentarse en términos similares, pero naturalmente de acuerdo con el espíritu de los respectivos idiomas.

4. La forma común de petición será adoptada en fecha oportuna, pero anterior al 14 de Agosto de 1928, por cada Asociación, Sociedad, Unión, Consejo u otra organización o grupo que exista, sea cual fuere su objetivo.

5. Dicha forma común de petición será firmada por todas las personas eminentes de la Sociedad en cada sector, y por todos los Grupos o individuos no organizados en quienes pueda prender la energía de la organización voluntaria, como por ejemplo: el personal de una oficina, los miembros de una familia, los vecinos de una calle, etc., etc.

6. Las resoluciones o peticiones se presentarán a los Gobiernos respectivos el martes 14 de Agosto de 1928 con toda la publicidad que los promotores y firmantes puedan darle.

7. Es de importancia summa durante todo el movimiento no se entre en detalles, definiciones o restricciones. A fin de dar más fuerza y rapidez al movimiento, se sugiere que las organizaciones adopten una forma común de resolución, aunque los términos generales con que se exprese no indiquen exactamente su objeto particular. Los hombres de Estado y sus expertos que conocen la técnica de estas cuestiones, podrán entrar en detalles. Lo que importa es que esté claramente expresado que la voluntad del pueblo exige una acción decisiva.

8. El movimiento no debe llevar etiqueta ni de creencia, de clase, ni de grupo. El éxito depende de los miembros o delegados de

Arte y artistas

PLAZA DE TOROS

Anoche sobordose el público alicantino sobre la plaza, en tales proporciones, que llegó un momento en que faltaban sillas para acomodar a la gente.

Habo provisión de aquellas a los pocos instantes y así pudo verificarse la función sin incidentes.

Lo que cuestan las mujeres, representose en primer lugar y fueron aplaudidos sus intérpretes.

El estreno de «El viajante en cueros», constituía el aliciente del cartel de anoche.

De suplantación cómica califican sus autores, los señores Paso y Estremera, el libreto, que es infinitamente mejor que todos esos esperpentos que han venido estrenándose con el denominativo de farsas cómicas.

En «El viajante en cueros», un gachó que accede a hacerse pasar por un famoso pelucero, Angélico Gallardo, se suceden las escenas cómicas y hay fluidez de graciosísimos chistes en los diálogos. Lástima que la partitura, de Calleja y Rosillo, no responda al libro.

Está visto que los músicos no llegaron a ponerse de acuerdo y el uno por el otro, es lo cierto que «El Viajante en cueros», lo dejaron así, completamente «desnudo».

Y a eso, no hay derecho, señores del pentagrama.

Nos duele principalmente por nuestro paisano Ernesto P. Rosillo. El, siempre prodigo con otros libretistas, aquí ha estado parco del todo y su música, tan alegre y juguetona, no se vé por parte alguna.

En la interpretación, como de costumbre, se distinguieron las señoritas Salvador y Talisa y los señores Calvo, Marco, Monsó, Castejón y Salvador.

Por tener que cumplir compromisos anteriores, se despedirá hoy de nuestro público la Compañía de Gómez Gimeno.

A las 7,30 de esta tarde se representará «El Viajante en cueros».

Y por la noche a las 10,30 última representación de la anterior obra y despedida de la Compañía con un fin de fiesta original.

Después de la representación de «El Viajante en cueros», habrá una gran verbena en el redondel de la plaza, con puestos de churros, pianos de manubrio, baile público, concurso de mantones de Manila, artística iluminación a la Veneciana y traca final.

la hora que él pretende realice la inspección, y estando dicho pueblo a catorce kilómetros de ésta, yo quisiera que fuese tan amable que me dijese una manera para ir, pues teniéndome asignadas 750 pesetas anuales, o sea dos pesetas y escasos céntimos por día, no creo pretenda me gaste 14 pesetas que es lo que cuesta un coche por ese recorrido, lo cual equivaldría a vender duros a real.

Le doy mis más expresivas gracias y le queda reconocido su atenciosísimo s. s. q. e. s. m.

Francisco Lázcano.

Torrevecija 24 de Julio de 1928.

Lo de Guardamar

Dice el veterinario

Hemos recibido la siguiente carta:

Señor Director de EL LUCHADOR.—Alicante.

Muy señor mío: Ruégole tenga a bien publicar la siguiente carta, en contestación a otra que con la firma del señor alcalde de Guardamar aparece en el diario «La Voz de Levante» de esa localidad de fecha 22.

Dice el citado señor que el Ayuntamiento acordó mi suspensión de Inspector municipal de carnes por no cumplir mi obligación de inspección, y que únicamente me presentaba cada dos meses cuando se me pasaba recado para cobrar; cuando yo puedo justificar que iba todas las semanas una vez, como de tiempo inmemorial es costumbre, y si cuando alguna semana he dejado de hacerlo, por causas justificadas (ausencia, enfermedad, etc.) siempre ha sido con el permiso de dicho alcalde.

Y parece paradójico que las quejas del vecindario vayan a coincidir con la presentación de mi denuncia al señor Gobernador, en contra de dicho alcalde, cuando en año y medio que llevo en el ejercicio del cargo, no ha habido ninguna, lo que me hace suponer que mi suspensión es debida a represalias de este señor; pues él se basa para ella en que no realizo mi visita diaria y no habiendo combinación de coches de línea a

Los puertos pesqueros

Una disposición interesante

Por Decreto se ha ordenado que los Gobiernos civiles de San Sebastián, Bilbao, Santander, Oviedo, La Coruña, Pontevedra, Huelva, Cádiz, Málaga, Almería y Alicante abridan una información, por el plazo de treinta días, a fin de recabar de los Gremios y Asociaciones de pescadores, de las Asociaciones de armadores de barcos de pesca, Cofradías, Pósitos de Pescadores y demás Agrupaciones interesadas en la industria pesquera, su conformidad con la implantación de un impuesto de céntimo y medio sobre el valor del kilo de pescado subastado en los puertos de Pasajes, Bilbao, Santander, Gijón, Avilés, La Coruña, Vigo, Huelva, Cádiz, Sanlúcar de Barrameda, Puerto de Santa María, Málaga, Almería y Alicante, gravamen que permitirá al Estado resarcirse del importe de las obras e instalaciones pesqueras en estos puertos, que se calculará a 50 millones de pesetas.

Los ingenieros directores de las Juntas de Obras de aquellos puertos cuyas entidades pesqueras acepten la implantación del impuesto del 1 1/2 por 100 del valor de la pesca subastada, o sea, por término medio, céntimo y medio por kilo de pescado, procederán en el más breve plazo a la redacción del proyecto de puerto e instalaciones pesqueras en los emplazamientos que se propongan y acepten en la información pública que debe acompañar a todo proyecto, y con sujeción al crédito que en el siguiente artículo se fija.

De los créditos que se fijan para la realización de este plan a cada puerto, corresponden al de Alicante la cantidad de 3.400.000 pesetas.

Nueva organización de los puertos españoles

La nueva organización dada a los puertos por reciente R. D. afectará a los de nuestra provincia como sigue:

Quedan afectos a la Junta de

Obras del Puerto de Alicante los de Santapola y Villajoyosa; a la comisión administrativa de Denia, se le agregará Jávea y Altea.

También se nombran ingenieros directores para las Comisiones Administrativas de Denia y Torrevieja, actualmente dirigidas por el Ingeniero jefe provincial.

En todos los puertos que pasen a depender de la Dirección facultativa de Juntas de Obras de puertos o Comisiones administrativas y que se agreguen constituyendo grupos, las Juntas de Obras Públicas respectivas a las que actualmente están afectos, y los ingenieros que se nombren informarán acerca de la procedencia y cuantía de la creación de derechos, que no podrá exceder del 25 por 100 de recargo sobre el impuesto de transporte. En vista de dichos informes la Junta central hará la propuesta de la creación de derechos para cada puerto, resolviendo la superioridad.

Doctor Espuch Vidal

del Hospital Provincial

Mariz - Garganta - Oidos

J. Costa antes (Ramales) 9

Consulta de 11 a 1 y de 4 a 6

Instituto nacional de previsión

La Junta de Gobierno acaba de aprobar cinco expedientes de invalidez. Con ellos, lleva concedidas, en lo que va del año catorce pensiones inmediatas de invalidez a obreros y obreros afiliados.

En el Consejo de Patronato celebrado bajo la presidencia del general Marvá, el día 21, se dio cuenta de la inauguración de edificios escolares construidos por los Ayuntamientos con préstamos de fondos del retiro obligatorio; y aplaudiendo la orientación del Real decreto sobre construcción de escuelas, se acordó estudiar el procedimiento para que el Instituto y sus Cajas colaboradoras contribuyan a la mejor eficacia de los excelentes propósitos del señor ministro de Instrucción Pública. Has

ta ahora, con las inversiones sociales de los Fondos de Previsión van construidas 221 escuelas, con 390 clases, cuyo coste de construcción, por término medio, no pasa de quince mil pesetas por clase.

El Consejo se enteró con gran satisfacción de la espléndida manera con que la Caja colaboradora de Cataluña y Baleares ha contribuido al éxito de España en la Exposición del Progreso Social, celebrada recientemente en París; y felicitó al Director General de aquella Caja y Consejero del Instituto, señor Moragas y Barret, por esa cooperación y por haber logrado que el Congreso Internacional de Asistencia pública y privada acordase procurar que el mayor número posible de naciones implantase la obra de los Homenajes a la Vejez, iniciada en España en el año 1913 y que desde entonces viene realizándose con éxito cada vez más creciente.

Se dio cuenta de la Asamblea de Cajas colaboradoras celebrada en Valencia y de las Medallas de Oro de la Previsión justamente otorgadas al señor conde de Montornés y al doctor Zumalacárregui y se acordó nombrar Consejero honorario del Instituto al Presidente de la Caja de Previsión Social de Valencia, señor Marqués de Mascarell.

El Presidente de la Subcomisión Permanente de la Comisión Asesora Patronal y Obrera comunicó al Consejo la labor realizada por el Pleno de dicha Comisión y, especialmente, el informe sobre las Bases de la Previsión contra el Paro, que fué tenido en cuenta por el Consejo al aprobarlas.

También quedó enterado el Consejo del acuerdo adoptado por la citada Comisión Paritaria, a propuesta de la representación obrera de identificarse con el pensamiento que informa los seguros sociales y hacer firme propósito de coadyuvar con todo entusiasmo en la labor que en este sentido realiza el Instituto Nacional de Previsión. El Consejo acordó agradecer esta expresiva manifestación y divulgarla con motivo del séptimo aniversario de la implantación del Retiro obrero obligatorio, que se cumplió ayer.

Los Madrileños

GRANDES ALMACENES DE MERCERÍA

JULIO PALOMINO HERVIAS

Sin ninguna clase de dudas es la casa más sólida en sus artículos. Precios sin competencia. Pida hoy mismo las acreditadas medallas de seda finísima AIDA, CLEO, y NUMERO 4. Son las mejores en su precio. No confundirse: Los Madrileños. Ballén 4 Alicante. Esta casa no tiene sucursales.

OBITUARIO

Rafael Inglada Payá

A muy avanzada edad y tras una vida honesta y ejemplar de trabajo con el que supo dar a los suyos brillante educación, ha fallecido en esta ciudad nuestro correligionario queridísimo don Rafael Inglada Payá.

Deja en Alicante numerosos amigos en todas las clases sociales pues era apreciadísimo por cuantos tuvieron ocasión de tratarle comercial y particularmente.

Emparentado con muy queridos amigos nuestros a todos queremos testimoniarles nuestro sentimiento, pero muy especialmente a sus hijos don Vicente, sabio académico de Ciencias y a don Luis, Ingeniero que reside en Valladolid y que ha venido a esta con el triste motivo del fallecimiento.

Lea V. EL LUCHADOR

Movimiento del puerto

Buques entrados y despachados

en el día de hoy

ENTRADOS

Mariano Cano, español, de Bilbao y Cartagena con carga general.

Piave, italiano, de Valencia con carga en tránsito.

Cabo Corona, español, de Marsella y Sagunto con carga general.

Cabo La Plata, español, de Bilbao y Cartagena con carga general.

Cabo Mayor, español, de Valencia con carga general en tránsito.

DESPACHADOS

Vicente La Roda, español, para Barcelona con carga general y pasaje.

Piave, italiano, para Cádiz, Las Palmas, Habana, Progreso y Veracruz con carga general.

Cabo Corona, español, para Cartagena y escalas hasta Bilbao con carga general.

Cabo La Plata, español, para Valencia y escalas hasta Marsella con carga general.

Cabo Mayor, español, para Málaga y New York con carga general.

Pensión Alicantina

y Comedor vegetariano

Vicente Lloret

Espaciosas habitaciones

- Cubiertos económicos -

Pensión desde 10 pesetas

El sitio más céntrico de la

populación

Ronda Universidad, 4, pral.

Teléfono 5346 A.

BARCELONA

Cartera de Sociedad

De París ha regresado con su esposa nuestro querido amigo y correligionario don Carmelo Muñoz.

—Ha fallecido en Alicante don Isidro Piqueres, persona muy estimado por sus cualidades de laboriosidad y honradez.

A sus atribulados deudos enviamos nuestro pésame, especialmente a su hijo político nuestro querido amigo don Rafael Jornet.

—Salió para París don Enrique Vicedo, particular amigo nuestro.

—Nuestro querido amigo y correligionario don Adolfo Biedma, Presidente del Círculo Republicano de Benalúa, pasa hoy por el triste y doloroso trance de haber visto morir a una monísima hija gemela, de siete meses, y de tener a la otra gravísima.

Nuestro más sentido pésame a la familia y en particular al amigo Biedma, por la pérdida irreparable, deseando que mejore la otra hija gemela enfermita.

—Después de haber permanecido unos días en nuestra ciudad en compañía de su representante don Antonio Samper, ha marchado a Murcia, su ciudad natal, el Gentil Niño del Río, futuro "as" del cantante jondo.

Gran Hotel Samper AMERICAN BAR

Detención de un peligroso estafador

Tánger, (telégrafo).—El comisario de policía ha detenido a George Fliche, que se dedicaba a realizar grandes estafas.

Este individuo estaba en uno de los hoteles de la población, pero al enterarse del plan del comisario, se trasladó a una casa particular, donde fué detenido.

Interrogado nuevamente por el comisario, dijo que se llamaba Victor Garner y a George Fliche

Información de Barcelona

Detención de un sospechoso

Barcelona, (teléfono).—Por orden del director general de Seguridad se dirigió una circular a las fuerzas de esta provincia, disponiendo la detención de Benjamín González, anarquista que, procedente de Francia, se suponía internado en Barcelona.

Los mozos de escuadra del puerto de Suria detuvieron a un individuo que entró como peón mineiro en las minas de potasa el 12 del actual.

Dicho individuo se llama Benjamín González Álvarez, de 26 años, soltero. Resulta que ha estado en las principales capitales de Europa y América.

En su cuarto de la fonda, arreglado con todo confort, tenía González un equipaje impropio, por lo lujoso, de un jornalero. Se le han encontrado trajes valuados en 70 a 80 duros.

Aunque no se tiene la seguridad absoluta de si el detenido es el reclamado por la Dirección de Seguridad, de todas maneras se le considera extremadamente sospechoso.

Ha sido trasladado a Barcelona, a disposición del jefe de Policía señor Hernández Mallillas.

En libertad

Barcelona, (teléfono).—Han sido puestos en libertad Angel Pestaña y otros 29 sindicalistas, que fueron detenidos a consecuencia del reciente fracasado complot.

Quedan todavía en la cárcel 29 detenidos por el mismo asunto.

Incendio

Barcelona, (teléfono).—Anoche se declaró un incendio en un bosque de la Avenida del Tibidabo, quemándose una hectárea de pinos y monte bajo.

Chicuelo y Torres

Barcelona, (teléfono).—Para el día 2 de Agosto próximo, la empresa de la plaza Monumental ha organizado una corrida, en la que alternarán mano a mano Chicuelo y Torres, lidiando probablemente toros de Coquilla.

Lo de los autobuses

Barcelona, (teléfono).—Continúa en el mismo estado el conflicto de la compañía de autobuses, creyéndose que se irá a la huelga.

Estafa

Barcelona, (teléfono).—Sebastián Fuster ha denunciado a dos individuos, a los que acusa de haberle estafado 15.000 pesetas.

Desprendimiento de tierras

Barcelona, (teléfono).—En unas obras del ferrocarril de Lérida a Saint Chivons, ocurrió un desprendimiento de tierra, resultando muertos los obreros Fernando Sánchez, de 22 años, y Francisco Pizar, de 28, naturales de Lorca, y gravemente herido Francisco Muñoz, de 25 años, también de Lorca.

Cuarteles y hospitales

Barcelona, (teléfono).—En el despacho del capitán general se han firmado las escrituras y se ha efectuado el pago de los solares ofrecidos para la edificación de cuarteles y Hospitales.

Se han abonado por los dos lotes 1.552.274 pesetas y 458.900, respectivamente.

Los propietarios de ambos terrenos han donado 25.000 y 10.000 pesetas, respectivamente, con destino a la residencia de viudas y de huérfanos militares.

El capitán general señor Barreira ha agradecido muy sinceramente esta atención.

Chalet se vende

Punto inmejorable para invierno y para verano, al lado de la parada del tranvía, muchos árboles frutales y de adorno. Precio baratísimo. Para informes, don Roberto Vaño, Castaños 12.

¿Quién vencerá?

Nueva York, (radio).—Ha terminado el entrenamiento de los boxeadores Tunney y Henney.

En el día que falta para que el encuentro se celebre, solo se dedicarán a realizar ejercicios gimnásticos.

Ambos pugiles se muestran decididos a vencer por k. o., estando ambos en magníficas condiciones para la lucha.

Después de un movimiento

Lisboa, (telégrafo).—El consejo de gabinete ha aprobado las bases de un decreto decidiendo el castigo de los revoltosos y apertura de una información judicial sobre la personalidad de los que subvencionaron el movimiento y la relación probable entre los sediciosos y las recientes especulaciones sobre la divisa portuguesa.

El 10 regimiento de cazadores será disuelto.

VILLA - MADRID

Calle de Bermúdez de Castro (antes Calatrava), n.º 6. Frente al H. Noguera.

Elegante salón de Peluquería Servicio el más higiénico, completo, confortable y moderno

La unión de Alvear e Irigoyen

Buenos Aires, (radio).—Se anuncia la inmediata reconciliación de Alvear e Irigoyen.

Esto traería la unión de dos sectores independientes del partido republicano.

¡Así se cumple!

¡Está exquisito el guisado! Bien sé que repetirás, porque lo he preparado, como tienes ordenado en la COCINA DE GAS

Lea V. EL LUCHADOR

Casa HUESCA

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Queda demostrado que soy el que vende con menos utilidad toda clase de calzados

Si quiere comprobarlo, pase por la calle SAGASTA y mire mi escaparate (chaffán Castaños) y se convencerá.

Tenga muy en cuenta que no compro saldos y ofrezco género exclusivamente fabricado para mi tienda.

-NO SE CONFUNDA-

PEDRO HUESCA ESTEVE

Sagasta, 16 y Castaños, 3

Deportivas

Natación

En la segunda jornada de los campeonatos de Cataluña de natación, la señorita Vigo obtiene un nuevo triunfo, batiendo el record de los 100 metros y Artigas el de 1.500 metros

Barcelona, (teléfono).—Se ha celebrado la segunda jornada de los campeonatos de Cataluña, que han resultado reñidos e interesantes. La señorita Vigo, haciendo alarde de sus facultades como nadadora, batió un nuevo "record" el de los 100 metros en braza de pecho. Artigas el gran nadador también batió un "record" el de los 1.500 metros.

Los ganadores en las pruebas han sido los siguientes:

1.500 metros, estilo libre
Primero: Artigas, en 23 minutos 30 s. 2/5.

400 metros braza de pecho
Primero: Francesh en 6 m. 68 s. 7/10.
Segundo: Sierraa.

100 metros, brazo de pecho (femenino)
Primera: Señorita Vigo en 1 m. 47 s. 3/10.

100 metros, espalda
Primero: Gonzalez 1 m. 24 segundos 6/10.

250 metros, relevos, 5 por 50
Primero: C. N. Barcelona, 2 m. 33 s.

100 metros, espalda (femenino)
Primera: Señorita Vigo en 1 minuto 57 s. 1/10

Salto de palanca
Primero: Ibáñez.

Salto de trampolín
Primero: Artál.
Por equipos venció el C. N. Barcelona.

Ciclismo

El campeón de España, alicantino Antonio Torres, triunfa de nuevo en Valencia, en las dos carreras celebradas ayer

Valencia, (teléfono).—Ayer tar-

de en la Alameda, se celebró una interesante reunión ciclista, en la que tomó parte el gran corredor Antonio Torres, y salió victorioso en las dos pruebas.

El programa se realizó en la siguiente forma:

1.º Desfile de todos los corredores; una vuelta a la Alameda saliendo 42 corredores.

2.º Gran carrera de neófitos tomando parte 27 corredores. Esta prueba constaba de tres vueltas y el resultado fué: Primero, Cebría; Segundo, Arce; Tercero, Latorre.

3.º La carrera regional que también toman la salida un nutrido grupo, pues se alinean 22 corredores, entre ellos nuestro gran campeón Antonio Torres, Llorens, «Michelin», Ibáñez, Rodríguez, Galves, Lozano, etc. Esta prueba es a 4 vueltas, las 3 primeras, tenían primas de 5 pesetas.

Estas primas se las adjudican, una Torres y dos Llorens.

Se anuncia el final de la prueba y se lanzan a gran tren, y hoy parece que Llorens quiere hacer algo y ataca con bríos, pero faltando poco para llegar a la meta el gran corredor alicantino toma una velocidad fantástica, pasándole a Llorens, juntamente con él Pérez (Michelin) y Solves, recibiendo el de Alicante una ovación, de las de gran marca y clasificándose por este orden.

4.º La carrera de más importancia. Una nacional a 6 vueltas, primas de a 5 pesetas en las 5 vueltas primeras, que también atrapa una nuestro paisano Torres.

La mejor de la prueba y que fué lo que mas animó al público, en esta carrera fué la continua lucha entre Llorens y Torres.

Faltando solo un metro para llegar a la meta, el gran Antonio Torres, el "as.", pasa a una velocidad fantástica, y obtiene el triunfo de la forma mas brillante que se conoce.

La clasificación final en esta prueba fué:

Primero.—Torres, de Alicante

Segundo.—Lloréns, de Valencia.

Tercero.—Ibáñez,
5.º Una carrera local a cuatro vueltas que dió la clasificación siguiente:

Primero.—José Pérez (Michelin).

Segundo.—A. Boix.
Tercero.—V. Solves.

6.º Y por último la carrera de motos que vimos para demostrar la gran clase que hay entre la pareja, Riera-Puchades.

Al final entraron en la meta así: Primero.—Riera-Puchades.
Segundo.—Alabau Ferris.
Tercero.—Nasio Alandete.

El campeón de España Antonio Torres, ha llegado a Alicante hoy a las doce y media

En el tren de las 12 30, de hoy, ha llegado a ésta, el gran corredor Antonio Torres. A la estación han acudido a recibirlo, la Directiva del Hércules, familiares del campeón y un buen número de aficionados. El Hércules prepara un homenaje a su campeón, que en nuestro número de mañana daremos a conocer.

Nuestro redactor "El sustituto de Epece", ha acudido también a recibirle, obteniendo de él las declaraciones de las próximas carreras, que tiene en perspectiva y que principiará el domingo próximo en Algemés.

Mañana daremos a conocer todas estas declaraciones juntamente con otras opiniones.

En busca de Amundsen

Moscú, (radio).—Los peritos marinos del Ministerio de Marina anuncian que van a desplazar otra nueva expedición soviética en busca del explorador Amundsen.

Han dicho las autoridades de Marina que en su opinión el aeroplano de Amundsen se vió obligado a desviarse y luego tuvo que hacer un aterrizaje forzoso.

Se cree que este aterrizaje sería cerca del Cabo Flora, en la tierra de Francisco José.

AUTOMOVILES

Sabido es que los guardabarras están sometidos a una humedad constante y a una suciedad que corroe intensamente la plancha de hierro. Esta preocupación se ha salvado después de un detenido estudio y de ensayos a toda prueba. Una plancha de hierro pintada con el barniz negro para guardabarras y sumergida en el agua durante 30 días salió completamente exenta de óxido.

BASTA UNA SOLA MANO PARA ELLO

PRECIOS

Bote de 1 kilo, 6'00 ptas. Bote 1/4 kilo, 2'00 ptas.

» 1/2 » 3'50 » 1/8 » 1'25 »

El impuesto del timbre a cargo del comprador DE VENTA EN TODOS LOS GARAGES

Fabricante: Desiderio Reig.—Droguería BAILEN, 8 y 10.—ALICANTE

Ante las próximas elecciones

Nueva York, (radio).—A juzgar por los preparativos que se hacen para librar la próxima batalla electoral, puede asegurarse que ésta será muy dura y aún más reñida que la que se libró de 1892, cuando fué elegido el demócrata Cleveland.

Se calcula que cada uno de los partidos políticos gastará una cantidad superior a 10 millones de dólares.

La huelga de ferroviarios

Tranquilidad, detenciones y registros
Madras, (radio).—Continúa la huelga de ferroviarios, siendo tranquila en general la situación en toda la red interesada por el conflicto.

Los trenes circulan sin excepción con arreglo al horario de circunstancias excepcionales.

Se asegura que las autoridades están estudiando las medidas que han de adoptarse con el fin de impedir que se ejecuten actos de sabotaje y violencia.

La Policía ha procedido a la detención en el local del Comité central del Sindicato ferroviario de Trinchinópolis de dos de los líderes huelguistas.

Las autoridades han ordenado además que la Policía efectuara registros en los domicilios de algunos miembros del Comité de huelga.

Un hombre gravemente herido

Valencia, (teléfono).—Terminada la labor de la siega, regresó a Valencia para desde aquí partir a Jerez, su pueblo de residencia, el Labrador Higinio Roselló Sarbe, de 36 años. En una tienda de la calle de Gracia se le acercó un sujeto que más tarde se supo llamaba Onofre Sánchez Sánchez, de 48 años, natural de Enova, y copa va, copa viene, cuando el Onofre comprendió «estaba bien la cosa», después que inquirió del bonachón de Higinio lo que había ahorrado del producto de la siega que aquél le declaró eran 110 pesetas, procuró hacerse con ellas aprovechando el estado de inconsciencia del otro.

Y hése aquí que, conseguido el robo desaparece. Pero el Higinio se da cuenta a poco de la "operación", de que había sido objeto y con la natural indignación, sin tener siquiera dinero para en una posada descansar, comenzó a deambular por las calles.

La suerte le acompañó, pues a las siete de la mañana, cuando mayor era el tráfico en el mercado de Abastos, encontró el robado Higinio con el desvergonzado ladrón, y como es lógico, le afeó su conducta y pidió le reintegrara un dinero que le había costado muchos sudores de ganar.

Pero este rematado pillo contestó a las reconveniones con mofas y frases insultantes y con

un cinismo rayano en la exageración aún le dijo:

—¡Holal! ¿Qué tal desde aquí? ¿Se fem unes copes mes o es que ya no te queden dinés? Trau lo que portes y seu gastarem també.

Entonces se desbordó la indignación del honrado segador y cogiendo la hoz que llevaba en el hatillo, le dió con ella varios golpes con intención sin duda de amedrantarle, para que le devolviera lo robado.

El herido cayó a tierra bañado en sangre, siendo recogido por varios transeuntes y los guardias número 182 y 261, que lo trasladaron al Hospital, donde el médico de guardia señor Ferrer Peris le apreció una herida incisa de cinco centímetros de extensión, superficial, en el tercio medio de la cara externa del muslo izquierdo, con tres trayectorias de unos 15 centímetros de profundidad, una de ellas con dirección hacia dentro, que secciona completamente los vasos femorales. Ane-mia aguda y shock traumático.

Pronóstico gravísimo. El agresor se presentó a las autoridades.

El juzgado de guardia, que era el de Serranos, instruye el correspondiente sumario.

El herido se halla en gravísimo estado.

Las carreras automovilísticas de hoy en San Sebastián

San Sebastián, (teléfono).—A las once de la mañana ha dado comienzo el circuito para la gran prueba automovilística. Se disputan el 6.º premio de Guipúzcoa, donado por el Real Club Automóvil.

La distancia del recorrido es de 692 kilómetros 600 metros, que equivale a 40 vueltas.

Toman parte nueve automovilistas. El ocupado por Bouglhier se retira por averías.

A las carreras asisten un teniente coronel y un capitán de la sección automovilista, encargados de emitir la oportuna información.

A la hora en que teléfono los corredores han dado 20 vueltas, habiéndose retirado otros tres coches por averías.

La clasificación de los corredores es:

1.º Fenolls.
2.º Chiró.
3.º Lehera.

La fiesta del Patrón

Madrid, (teléfono).—En el cuartel del Regimiento de Húsares se conmemoró la fiesta del Patrón de España. En lugar de fiestas, se ha entregado un duro a cada soldado.

Un pabellón para prensa

Madrid, (teléfono).—El señor Cruz Conde, ha manifestado que se está construyendo un pabellón para Prensa en la exposición de Sevilla.

El señor Luca de Tena ha aceptado la idea y ha dispuesto la distribución del local, colocación de mesas para redactores, pupitres, cabinas, servicios telefónicos y telegráficos, etc.

Lo que dice "El Socialista"

Madrid, (teléfono).—"El Socialista", en su número de hoy, comenta un suelto de "La Correspondencia de Valencia", sobre el reparto de limosnas a los pobres con motivo de la feria valenciana y dice que los que reciban dicha limosna tendrán una gran alegría y en cambio la amargura será enorme para aquellos que no la alcanzan.

Añade que en estos días de recogido, no deben darse limosnas y lo que se debe buscar es un régimen de igualdad entre todos los hombres.

Las juntas consulares

Madrid, (teléfono).—La «Gaceta», dispone en su número de hoy que en 1929 desaparezcan las juntas consulares de reclutamiento.

La enfermedad de la rabia

Madrid, (teléfono).—Se han tomado las oportunas disposiciones para regular los servicios de los inspectores pecuarios, encaminados a evitar la enfermedad de la rabia.

Muerta por un automóvil

Sevilla, (teléfono).—Esta mañana y en la calle del Castillo, un automóvil arrolló a una criada que llevaba a una niña cogida de la mano.

La criada resultó muerta y la niña ileso.

El público quiso linchar al chófer causante del atropello, lo que fué evitado por una pareja de Seguridad, que no pudo evitar que el chófer recibiera un botellazo en la cabeza que le produjo una herida grave.

Se alquila almacén

situado en la calle de Aparicio, número 8.
Razón Pintor Casanova, 18, 2.º.
El aceite SPIDOLEINE no cambia bajo el calor.

Belleza y Calidad en el

Nuevo Whippet

Perfeccionado



4 frenos amplios y potentes. Puede detenerse el coche dentro de 15 metros viajando a 60 kms. por hora.

Lubricación a presión. El único coche liviano con cigüeñal perforado para lubricar a presión los cojinetes de bancada, de las bielas y del eje generador.

Volante de dirección ajustable. Esto permite que el volante se suba o baje a la altura que más convenga al conductor.

Mas velocidad. La superioridad del Whippet tiene

se evidencia en su mayor velocidad, segura en todo momento. Desarrolla ahora de 90 a 100 kilómetros por hora.

Mayor economía de nafta. Ensayos efectuados, demuestran que el Whippet rinde de 12 a 13 km. por litro de nafta. No se conoce todavía ningún coche que haya ido más lejos que el Whippet con un solo litro de nafta...

Mayor pique. El pique del Whippet, de 30 a 50 kms. en 11 1/2 segundos reporta una

gran ventaja en el tráfico y los grandes peligros.

"Cadena de distribución silenciosa. Igual a la que se emplea en los automóviles mas costosos.

Otras características más importantes. Cojinetes de bancada, tipo Chadwick intercambiables, embrague con un solo disco, generador propulsado por cadena silenciosa bielas más largas, caja diferencial tipo banjo semiflo-tante.

VENTA MORAL FERRETERIA ALICANTE

Sociedad Anónima Española de Lubrificantes

Acetles y grasas para la Industria Marina y Aviación
"SPIDOLEINE", aceite especial para automóviles.
DELEGADO PARA LA PROVINCIA: Agustin Millet
Calle Maisonnave, n.º 41 ALICANTE

Camisería Benavent

Plaza Castelar, 1

Camisería Sport

Altamira 9

Viuda de Benavent, y Lorea

Especialidad en confecciones a la medida
Artículos del país y extranjeros

